

# Schach als Abwechslung im Unterricht

**REINSCHNUPPERN** Die vierten Klassen der Aventinus-Grundschule bekamen in dieser Woche Besuch vom Abensberger Schachclub.

VON BENJAMIN NEUMAIER, MZ

**ABENSBERG.** Volkan, Luis und Heronis schauen konzentriert auf das Schachbrett. „Wir müssen aufpassen, sie wollen unseren König. Wir müssen blockieren.“ Schach das Spiel der Könige – in der Grundschule Abensberg war es in dieser Woche auch das Spiel der Viertklässler.

Klaus Werner und Daniel Thiel vom Schachclub Abensberg besuchten die vierten Klassen der Aventinus Grundschule und versuchten den Schülern den Schachsport näher zu bringen. „Wir erklären die Geschichte des Schachs in Verbindung mit der Abensberger Geschichte, erklären die Figuren Grundzüge des Spiels“, sagt Klaus Werner. Nach dem theoretischen Teil kommt das worauf die Schüler schon sehnsüchtig warten – die Praxis. Schachbretter und Figuren

werden verteilt und schon kann es losgehen.

## „Das ist schöner als Unterricht“

Florian und Lukas spielen gegen Volkan, Luis und Heronis. Die meisten von ihnen haben schon mal Schach gespielt. „Mein Papa hat es mir erklärt“, sagt Florian. Heronis dagegen ist schon ein eingefleischter Schachspieler – er spielt zuhause oft am Computer. „Aber mit Freunden zu spielen ist viel schöner“ sagt er. Aber nicht nur den Jungs der Klasse 4c macht es richtig Spaß, auch die Mädchen sind mit Feuereifer dabei. „Es ist knifflig, man hat so viele Möglichkeiten, man muss viel nachdenken“, sprudelt es aus den Mädchen heraus. Aber eines haben sie alle gemeinsam: „Es ist besser als Unterricht“, sagt Luis stellvertretend für elf Jungs und 13 Mädchen.

## Schnupperstunden machen Spaß

Auch die Lehrerin Carolin Schnakenberg sieht die Abwechslung positiv und opfert die zwei Schulstunden gerne: „Jetzt stehen auch mal andere im Mittelpunkt als sonst. Dass sie Interesse zeigen werden, war mir klar. Schließlich habe ich eine sehr neugierige und fleißige Klasse.“



Volkan, Luis, Heronis, Florian und Lukas waren fasziniert.

Foto: Neumaier

## SCHNUPPERTAG UND SCHACHKURS

► **Schnuppertag:** Am Freitag (21. Januar 15-16 Uhr) ist in Jana's Café (Max Brodnold Straße 8) in Abensberg ein Schnuppertag für Schachneulinge.

► **Ab 28. Januar** veranstaltet der Schachclub Abensberg einen Schachkurs, der jeweils am Freitag (15 - 16 Uhr) in Jana's Café stattfindet.

rig und fleißige Klasse.“

Klaus Werner hat von den Schnupperstunden in der Schule meist nur positive Rückmeldungen bekommen: „Bisher war das Interesse auch im Nachhinein sehr groß. Viele Kinder

sind später unserer Jugendabteilung beigetreten. Und mir selbst macht das hier auch einen riesen Spaß.“ Für die Schüler ist der Spaß schnell vorbei – denn in der nächsten Stunde haben sie eine Matheprobe.